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FECHA: Septiembre 02 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Pistola en mano asaltaron a los pasajeros”  

 “Vive Cárcel de Pachuca nueva pelea”  

 “El país está trabajando, en paz y con perspectiva”  

 “Advierten sobre clonación de tarjetas”  

 
“Aviva tensión en la penitenciaria”  

 
“Nueva riña en el Cereso disputan control”  

 
“No circula fines de semana”  

 “Ordena Olvera transferir reos y despedir custodios”  

 “Resiente industria panadera incremento en los insumos”  

 
“Calderón: entrego un país “blindado”  

 
“Planean paraíso en lago de Texcoco”  

 “Calderón presenta ley contra la opacidad estatal” 

 
“El ritual del Informe deviene en protestas”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Inconformes, con resolución: Las marchas y protestas sociales que desde hace dos días se reactivaron en 
varias ciudades del país, como Pachuca, son muestra de que “no todas las cosas están marchando bien”. Existe el 
descontento de un número importante de mexicanos que no avalan a Enrique Peña Nieto como presidente, ni el modelo 
político del PRI, a pesar del veredicto de los jueces que ratificaron su triunfo este viernes. Así lo consideró el coordinador 
de la bancada del PRD en el Congreso de Hidalgo, Ramón Flores Reyes, quien “como mexicano espero que no vengan 
tiempos más difíciles para el país”. El diputado agregó que más allá de apoyar este tipo de movilizaciones, la decisión 
será consensuada al interior del PRD, por lo que están al pendiente de lo que ocurra. Si bien, dijo, el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) es la última instancia para dar solución a inconformidades de índole electoral, 
“se tiene que acatar y respetar; sin embargo, no estamos de acuerdo con el resolutivo”. En una percepción generalizada 
por políticos de izquierda y un gran número de personas “sentimos que no valoró completamente las pruebas aportadas 
y se hizo caso omiso de la realidad que pasó en la elección”, expresó. El priísta Ramón Ramírez Valtierra consideró que 
“todos los ciudadanos estamos obligados a respetar el marco jurídico, cada una de las leyes, especialmente las que 
tienen que ver con los derechos de las personas, yo espero que haya sensibilidad y que no tengamos bloqueos de 
carretas y avenidas en ninguna parte del país”. (José Antonio Alcaraz, página 05) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Atenderá Congreso pendientes en el segundo periodo ordinario: El presidente de la Junta de Gobierno 
del Congreso local, Ramón Ramírez, puntualizó que el reto para el segundo año de trabajos legislativos será mantener un 
ambiente de cordialidad, respeto y trabajo, sumando esfuerzos al del Ejecutivo y al del Judicial para concretar beneficios 
a los hidalguenses. Recordó que del primer periodo de sesiones quedaron   pendientes iniciativas del aborto, cultura, 
turismo, transparencia, en este receso se trabajó en comisiones y  sacaron adelante algunos dictámenes. Lo anterior en 
el marco del inicio del segundo periodo de sesiones ordinarias del segundo año de ejercicio constitucional, donde 
aprobaron iniciativa que decreta recinto oficial del Poder Legislativo en Huichapan. Con ello se conmemora el bicentenario 
del primer Grito de Independencia y cambia la sede del recinto legislativo para sesionar de manera solemne en la plaza El 
Chapitel. El diputado Carlos Alberto Anaya de la Peña expresó que debe reconocerse el lugar donde fue realizado el acto 
histórico, con el objetivo de que las nuevas generaciones conozcan los sucesos, se honre el espacio y a los hombres que 
hicieron posible la Independencia”. Por su parte, el legislador Ramón Flores Reyes, expuso la importancia de conocer la 
historia, recordó la lucha que dio la familia Villagrán. En la sesión declararon de forma definitiva la reforma al párrafo 
segundo del Artículo 38 de la Constitución Política de Hidalgo, tras recibir 44 sanciones de asambleas municipales, 
correspondientes a igual número de ayuntamientos, que refiere la modificación de fechas de periodos ordinarios de la LXI 
Legislatura y diversos artículos de la Carta Magna estatal. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Anuncia Olvera traslado temporal de convictos al interior del estado: Serán reubicados reclusos del 
fuero federal en otras cárceles de Hidalgo para evitar más riñas al interior del Centro de Readaptación Social (Cereso) de 
Pachuca, adelantó el gobernador Francisco Olvera, luego de inaugurar la Feria Pachuquilla 2012. Este sábado se registró 
otra pelea entre reos del Cereso, que dejó saldo de una persona lesionada. “Lamentablemente los grupos que buscan el 
control al interior del penal siguen teniendo problemas, por tanto el enfrentamiento se dio entre gente de un mismo 
dormitorio esta mañana”. “Esta situación nos obliga a acelerar trámites ante el gobierno federal para trasladar reos 
federales, pero la  indicaciones al secretario de Gobierno Fernando Moctezuma son separar a los internos a otras cárceles 
del estado”. Indicó que algunos custodios son observados y podrían ser removidos o dados de baja, los nombres se 
darán a conocer en el transcurso de la semana. Con relación al Sexto Informe de Gobierno del presidente Felipe Calderón 
opinó que quedaron varios asuntos pendientes, pero el país registró avances. Agregó que en el tema de seguridad 
pública hay distintas opiniones, pues hubo combate al crimen organizado, pero Calderón tomó riesgos. “El tema del 
crimen organizado no es sencillo, tiene origen en el traslado de drogas, la mayor parte no se consume ni produce en 
México, el problema es que estamos en la frontera, por ello no puede resolverse de la noche a la mañana”. Estimó que 
falta mayor capacitación a policías y creación de un organismo adecuado para depender menos del Ejército Mexicano, 
desde luego no debe centralizarse la estrategia, sobre todo en materia de  inteligencia. Durante la inauguración de la 
Feria de Mineral de la Reforma, Olvera Ruiz se comprometió a fortalecer su desarrollo. (Alberto Quintana, página 05) 

Crónica-Mantendrá industria panificadora precios ante aumento de insumos: El sector panadero en Hidalgo 
mantendrá los precios del producto, al menos hasta noviembre, a pesar del constante incremento en el costo de los 
insumos, principalmente del huevo. Para entonces determinarán si será necesario hacer algunas modificaciones. Lo 
anterior fue informado por el delegado de la Cámara Nacional de la Industria Panificadora (Canainpa) en el estado de 
Hidalgo, Alejandro Méndez Bustamante, quien determinó que la decisión de los integrantes del organismo fue evitar 
aumentos, al menos en el caso del pan blanco, aunque cabe aclarar que en algunos expendios sí habrá incrementos 
entre 50 centavos y un peso para el pan dulce. De acuerdo con el representante del sector, dicha medida tiene el 
objetivo de apoyar la economía familiar de los mexicanos y evitar que las ventas en panaderías disminuyan, pues hoy en 
día la población enfrenta aumentos en diversos productos de consumo cotidiano. Sin embargo, cabe destacar que el 
mantener los precios dependerá de la decisión de cada dueño de establecimientos. Y es que según el empresario, 
mantener los precios como hasta ahora, a pesar de los imparables incrementos en los insumos, lógicamente disminuiría 
las ganancias en las panaderías de la entidad. La determinación de los panaderos se registró apenas esta semana en el 
marco de la Reunión Nacional de la Industria del pan (Mexipan) donde fue presentado lo más reciente en tecnologías, 
materias primas, ingredientes y servicios relacionados a la proveeduría para la industria de la panificación. Como 
consecuencia, el delegado de Canainpa en Hidalgo tuvo un encuentro en el que la determinación fue apoyar el mantener 
precios al público, respaldando la determinación nacional. Por otra parte, recientemente con el fin de que no todos los 
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productos relacionados con la industria continúen el alza de precios que se registró durante el pasado julio, el organismo 
empresarial se acercó con el sector harinero para acordar un promedio en precios sin más aumentos durante los meses 
por venir. De ahí que los harineros dieron a conocer que de igual forma mantendrán sus precios hasta dentro de dos 
meses, lo que permite a las panaderías tener cierta tranquilidad para mantener sus costos. Aunque, para el mes de 
noviembre se verá si la situación es favorable o cambia nuevamente. En este contexto, para julio el bulto de harina 
registró un aumento con repercusiones importantes para la industria del pan, lo que provocó variaciones de precio en 
diferentes entidades del país, situación que no replicó en Hidalgo y que concluyó con el reciente consenso. (Sara 
Elizondo, página 09) 

Milenio-“Calderón entrega país con avances”: En el marco del último informe de gobierno del Presidente de la 
República, Felipe Calderón Hinojosa, el gobernador José Francisco Olvera Ruiz reconoció que a seis años de la 
administración federal hubo avances y logros importantes. “Hubo algunas estrategias que están cuestionadas y desde 
luego quedaron muchas cosas pendientes, pero finalmente avanzó, el país está en paz, trabajando y tiene perspectiva”, 
aseveró.  Interrogado sobre la manera en que Felipe Calderón deja el país, respondió que entrega un país tranquilo y con 
perspectiva de futuro. El mandatario estatal comentó que estará presente en el mensaje que dará el presidente de la 
República este lunes. “Habremos de acompañarlo, nos hizo el favor de invitarnos el próximo lunes, vamos a estar con él 
porque independiente de que ya es el último (informe) debe ser un acto republicano, es parte de la historia nacional, 
seguramente escucharemos resúmenes importantes porque no sólo es del último año si no del sexenio”, sostuvo. 
Respecto a los cuestionamientos a los largo de la administración federal sobre al tema de seguridad, Olvera Ruiz 
mencionó que hubo combate al crimen organizado y apuntó que si fue la mejor estrategia con el tiempo se podrá valorar. 
Sin embargo, consideró que el presidente tomó riesgos en lo que creyó que era lo conveniente e hizo su labor. “Yo creo 
que el crimen organizado no es un tema sencillo en el país, si no estuviésemos cerca de la frontera con Estados Unidos 
fuera otra cuestión, porque no hay que olvidar algo, el crimen organizado tiene un origen en el trasiego de drogas y la 
droga en la mayor parte ni se produce en México ni se consume en México, nuestro problema es que estamos en la 
frontera y eso no es un tema que se vaya a resolver o que se vaya a terminar mañana”, explicó. Expresó que el 
mandatario federal hizo su esfuerzo, aunque apuntó que faltó a poner al país en más calma, “sin embargo creo que el 
balance debe ser positivo”. Cuestionado sobre qué le faltó a la administración federal, respondió que le hizo falta la 
construcción de una policía equivalente a una guardia nacional para depender menos del Ejército mexicano. “Y desde 
luego no centralizar la estrategia porque considero que la estrategia está muy centralizada, se debe hacer regional, la 
estrategia de inteligencia debe ser más regionalizada”, dijo.  En cuanto a los avances del gobierno federal, el gobernador 
refirió que se avanzó considerablemente en el tema de salud y apuntó que en los últimos años se alcanzó la cobertura en 
educación básica. “Se avanzó mucho en los otros niveles educativos, en infraestructura, sobre todo en carreteras hubo 
grandes obras”, acotó. El jefe del Ejecutivo estatal subrayó que no se debe de pensar en un balance negativo por parte 
de la federación. Por otra parte, respecto a las manifestaciones en la entidad en contra del presidente electo, Enrique 
Peña Nieto, comentó que en Hidalgo, la mayor parte de la gente que llegó a Pachuca no era originaria del estado.¡ Ante 
ello, sostuvo que esto habla de una estrategia orquestada desde el centro el cual consideró está alrededor del ex 
candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador y Ricardo Monreal, “que no digieren su fracaso”.  ► En Mineral de 

la Reforma El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, prometió a los habitantes de Mineral de la reforma que 
para el año entrante tendrán un recinto ferial propio, esto para quedar a la par con el crecimiento de la Feria de 
Pachuquilla, que ayer inauguró oficialmente su edición 2012. “El objetivo debe ser que Pachuquilla cuente con su propio 
terreno para un recinto ferial, que no sólo sirva una vez al año para hacer ferias”, mencionó el gobernador en la 
ceremonia de inauguración de la Feria que terminará el 16 de septiembre. Para esta edición el plan de la Feria es más 
ambicioso, pues su propuesta ahora es la de un festejo más grande al esperar a siete mil visitantes con espectáculos que 
van desde concierto en el Palenque y el Teatro del Pueblo, corrida de toros, función de lucha libre y 25 juegos 
mecánicos, más puestos de comida. El costo de la entrada general es de 30 pesos, libre para adultos mayores y personas 
con discapacidad.  (Alejandro Reyes, página 08) 

Criterio-Registran una pelea al interior del Cereso: Un interno lesionado fue el saldo que arrojó la segunda riña 
registrada en un lapso de tres días al interior del Centro de Readaptación Social (Cereso) de Pachuca. Los hechos se 
presentaron alrededor de las 11:00 horas de este sábado, al momento de visita de familiares de internos, quienes por los 
hechos fueron retirados de los espacios de visita, como parte del protocolo del Cereso. De manera extraoficial, se pudo 
conocerse que fue el interno Pablo Hernández quien tuvo que ser trasladado para su atención médica luego de haber 
sido lesionado. Inicialmente se aseguró que éste había sido herido con un arma blanca, por la tarde el director general de 
Planeación y Readaptación Social del estado, Fernando Enciso Carreón, aseguró que la lesión se causó por el golpe de un 
palo de escoba. El funcionario agregó que la pelea sólo fue entre dos internos, sin relación alguna con los hechos del 
jueves pasado. Al lugar arribó el comandante en jefe de la Coordinación Estatal de Seguridad, Donaciano Millán Bayzábal, 
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quien evitó dar un informe oficial sobre la riña. Antes del arribo del mando policiaco, unos 30 familiares de internos 
pretendieron bloquear la circulación del bulevar Minero; sin embargo, luego de un par de minutos desistieron, ante la 
presunta amenaza de directivos del Cereso de identificarlos y trasladar a sus familiares a otras cárceles. (Emmanuel 
Rincón, página 04) 

Independiente-Legisladores piden recursos del ejercicio fiscal 2013 para apoyar a empresarios: Diputados 
locales pidieron que recursos del próximo ejercicio fiscal 2013 sean destinados a la estructuración de un programa estatal 
que impacte el sector empresarial, tal como subsidiar en alguna proporción. Agregaron que el gobierno estatal carece de 
un programa de apoyo directo a micro y pequeños empresarios, ya que sus esquemas van orientados hacia la asesoría, 
acompañamiento y no son de apoyo directo al empresariado. En Hidalgo hay 295 mil trabajadores asalariados que no 
tienen prestaciones de ley, detallaron legisladores.  El 97 por ciento de las empresas ubicadas en nuestro estado, es decir 
132 mil 509, tienen de uno a 10 trabajadores, son micro y pequeñas compañías y batallan para cumplir responsabilidades 
patronales. Por lo anterior, “creemos que los recursos del próximo ejercicio fiscal 2013 pueden destinarse a la 
estructuración de un programa estatal que tenga un mayor impacto en el sector”. Tal y como subsidiar los costos 
laborales indirectos, es decir cuotas patronales, subsidio al empleo e impuesto sobre nómina que incurren las micro y 
pequeñas empresas hidalguenses de reciente creación.  Con estas acciones se beneficiarían a miles de empresarios que 
disminuirían costos de operación. (redacción, página 05) 

Sol de Hidalgo-Feria inaugurada: Con el fin de preservar las tradiciones y cultura en el estado, Francisco Olvera, 
gobernador hidalguense, acudió junto con su esposa, Guadalupe Romero, y sus hijos Jorge y Paco, al municipio de 
Mineral de la Reforma, para inaugurar junto con el munícipe, Filiberto Hernández Monzalvo, la "Feria Mineral de la 
Reforma 2012". Manifestó que este municipio es uno de los lugares con mayor crecimiento urbano de América Latina por 
lo que en coordinación con el gobierno municipal se impulsarán proyectos y obras que le den grandeza y desarrollo 
económico a la zona. El jefe del Ejecutivo dio a conocer que se buscará la manera para que "Pachuquilla" evolucione en 
materia turística, por ello se buscarán las formas para que se cuente con la infraestructura ferial adecuada, propia y 
pueda albergar eventos más allá de la feria, como muestras gastronómicas, que es un gran potencial que tiene la región 
y la entidad. El mandatario hidalguense recorrió junto con los secretarios de Turismo y Desarrollo Económico, Juan 
Renato Olivares Chávez y José Pablo Maauad Pontón, respectivamente, los pabellones turísticos y artesanales. Durante la 
visita a las instalaciones, Francisco Olvera y su esposa Lupita Romero, inauguraron el restaurante del Sistema DIF 
Municipal; en este espacio las personas que asistan a esta feria podrán degustar platillos típicos de la región. En familia, 
Olvera Ruiz se dio tiempo para disfrutar con sus hijos de los atractivos que esta feria ofrece. Por su parte, Filiberto 
Hernández Monzalvo, presidente municipal de Mineral de la Reforma, destacó que con el fin de preservar los valores 
familiares los niños que cursen preescolar y primaria, así como para los adultos mayores, la entrada será gratuita. Dio a 
conocer que este año se espera un aforo de más de 70 mil visitantes con un costo de acceso general de 30 pesos. Las 
actividades feriales culminarán el 16 de septiembre del presente año. Por último, Francisco Olvera hizo entrega simbólica 
de boletos de acceso al recinto para alumnos de la primaria "Gral. Felipe Ángeles". Algunos de los espectáculos que se 
presentarán en el Teatro del Pueblo son Edith Márquez, Los Cardenales de Nuevo León, La Sonora Santanera, Los 
Cadetes de Linares, Paulina Rubio; en esta ocasión la Embajada Cubana mostrará a los hidalguenses y mineralenses su 
cultura. (redacción, página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Va la alcaldía contra ambulantes en escuelas capitalinas: La Secretaría de Servicios Municipales de 
Pachuca confirmó que realizará a la brevedad inspecciones en la periferia de escuelas de nivel básico capitalinas para 
prevenir la instalación de ambulantes que ofrezcan comida “chatarra”. Subrayó que es una preocupación tanto de 
autoridades educativas como del ayuntamiento, frenar la presencia de vendedores a las afueras de escuelas para vender 
comida que no cuenta con altos valores nutrimentales. La dependencia efectuará recorridos pertinentes por las diferentes 
instituciones educativas de la ciudad, para exhortar a los vendedores a retirarse, al afirmar que la mayoría de ellos 
trabajan sin el permiso correspondiente por parte de la alcaldía. Por su parte, padres de familia de la Escuela Secundaria 
Técnica Número Uno de Pachuca, señalaron que iniciarán con una campaña de denuncia para señalar a los ambulantes 
que además de vender comida que no aporta a la nutrición de los menores, ofrecen cigarros por unidad, sin restricción 
alguna. “Si los comerciantes no se preocupan ni se ponen a pensar en el daño que hacen al vender cigarros a los niños, 
los padres no debemos tenerles consideración, pese a que es su trabajo, de tal forma que todo comerciante que sea 
detectado realizando esta práctica será consignado a las autoridades”. (Milton Cortés, página 03) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Planean paraíso en lago Texcoco: El Gobierno federal pretende crear en la zona del lago de Texcoco un 
paraíso ecológico. Y es que, luego del intento fallido de construir un aeropuerto en el lugar, ahora la Comisión Nacional 
del Agua (Conagua) tiene bajo licitación dos concursos para el diseño, construcción y supervisión de un moderno parque 
que será 23 veces el tamaño del Bosque de Chapultepec. De acuerdo con el titular de Conagua, José Luis Luege, la 
dependencia ha invertido, hasta el momento, mil 700 millones de pesos en la compra de mil 600 hectáreas a un precio 
de entre 150 y 169 pesos por metro cuadrado. Además, agregó, se han destinado 60 millones de pesos en el Lago Nabor 
Carrillo, en plantación de árboles y labores de cercado en la zona federal. "La adquisición de la tierra tiene ese fin, una 
área de amortiguamiento ecológico que impida el crecimiento de la ciudad por el lado oriente en Texcoco, Atenco, 
Ecatepec", afirmó el funcionario en entrevista. Pero ejidatarios del Estado de México se han negado a la venta de 
terrenos, por considerar que el proyecto significa la antesala de la reactivación del aeropuerto alterno de la Ciudad de 
México, por lo que se opondrán a la construcción de un parque ecológico. Al menos tres poblaciones han vendido 
hectáreas a la Conagua. Santa Isabel Ixtapan vendió 400 hectáreas de su zona de agostaderos y San Cristóbal 
Nexquipayac, alrededor de 120, pero actualmente están en litigio para recuperarlas. "No vamos a caer en la idea del 
parque ecológico. Quisiéramos que fuera realidad, pero lo están usando como pretexto para adueñarse de la tierra de 
forma perversa", denunció Ignacio del Valle Medina, líder del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra (FPDT). "El 
proyecto que pretende reactivar la Comisión Nacional del Agua en el lecho del lago de Texcoco, es un pretexto para el 
aeropuerto", agregó. El proyecto, llamado Parque Ecológico Lago de Texcoco (PELT), considera 14 mil 300 hectáreas al 
oriente de la zona metropolitana de la Ciudad de México, en lo que ahora es un llano repleto de maleza donde predomina 
un olor fétido proveniente del Bordo Poniente. De acuerdo con la Conagua, el plan, que pretende ser un pulmón verde 
para el Valle de México, tendrá una inversión total de 10 mil millones de dólares tan sólo en su primera etapa. "Este 
proyecto de mitigación y rescate ecológico en la franja de amortiguación del Lago de Texcoco tiene como propósito 
fundamental mejorar la calidad de vida de la población. "Se trata de un proyecto que contribuye a la consolidación de 
reservas naturales y brinda resguardo al sistema hidráulico y ambiental del lago", se lee en los objetivos del proyecto. 
Bajo la dirección del arquitecto mexicano Iñaki Echeverría, el PELT contempla dos módulos deportivos, cada uno con 
cinco canchas de futbol, dos canchas de basquetbol, una pista de patinaje, un gimnasio al aire libre y zona de juegos 
infantiles. También se prevé reforestar los polígonos Hidalgo, Carrizo y San Luis Huexotla con 1.5 millones de árboles y 
rehabilitar charcas para piscicultura, así como construir ciclovías y senderos para peatones, módulos de servicios, tiendas, 
accesos, estacionamientos y lienzo charro. Lo anterior, sumado a la adquisición de 2 mil 500 hectáreas de los núcleos 
ejidales de Santa Isabel Ixtapan, San Luis Huexotla, Santa María Chimalhuacán, San Bernardino, San Felipe y Santa Cruz 
de Abajo, San Cristóbal Nexquipayac, Santa Isabel Ixtapan, Atenco, San Miguel Tocuila e Hidalgo y Carrizo. Esto, con el 
fin de tener un área de amortiguamiento que limite el desarrollo urbano. No obstante, el Frente de Pueblos en Defensa 
de la Tierra, el grupo opositor que provocó la cancelación del proyecto aeroportuario, externó su rechazo a la 
construcción del parque por considerar que es un pretexto para reactivar el plan impulsado en el Gobierno de Vicente 
Fox. "No nos tragamos la idea del parque ecológico, porque nuestros ríos están contaminados y hemos pedido por 
mucho tiempo plantas tratadoras de agua sucia y nunca nos han hecho caso", reprochó  el campesino ejidatario Adán 
Espinosa, en San Salvador Atenco. "No permitiremos el arrebato bajo ninguna estrategia. Nunca nos consultan, sólo se 
imponen. Cuando violentan la paz cotidiana de un pueblo hospitalario, se encontrarán con el rechazo", auguró por su 
parte el ejidatario Macario Ramírez. Luege Tamargo reconoció que, además del rechazo de los ejidatarios también se 
enfrenta la invasión en la zona federal para el desarrollo de vivienda. "Tenemos muchos problemas en todos los 
municipios de Edomex de invasores profesionales. Algunos desarrolladores de vivienda inducen invasión, es una situación 
difícil", dijo. "Socialmente, los que rechazan el proyecto son los corruptos, los que promueven invasiones, los 
desarrolladores de vivienda corruptos. Es increíble cómo han querido meterse a la zona federal de Texcoco", reprochó. 
Para funcionario, la meta de este proyecto es recuperar lo que fue el gran lago de Texcoco y garantizar su continuidad en 
el próximo Gobierno. "Todo esto es un ganar-ganar. La gente de Atenco se oponía a vender la tierra para el proyecto 
viejo del Aeropuerto. Pero ahora lo que van a tener al lado de sus tierras es un parque. ¿Quién puede oponerse a eso?, 
cuestionó Luege. De acuerdo con la convocatoria de Conagua, las obras a diseñar y ejecutar para el PELT incluyen dos 
módulos deportivos, cada uno con cinco canchas de futbol, futbol rápido y futbol siete; dos canchas de basquetbol, una 
pista de patinaje, un gimnasio al aire libre y zona de juegos infantiles. También están previsto reforestar los polígonos 
Hidalgo, Carrizo y San Luis Huexotla con 1.5 millones de árboles, rehabilitación de charcas para piscicultura, nuevos 
módulos de servicios, sanitarios, tiendas, accesos, estacionamientos bici-estacionamientos y lienzo charro. "La contratista 
estará obligada a la prestación de servicios para la elaboración de los proyectos ejecutivos para el diseño urbanístico, 
paisajístico, ambiental, ingenierías y arquitectónicos de las zonas Lago Nabor Carrillo, zona de mitigación ambiental y 
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terrenos del Estado de México, así como la construcción de las obras que deriven de los proyectos ejecutivos", dice la 
convocatoria para la licitación del contrato principal. Abunda mal olor en zona El Lago Nabor Carrillo, ubicado en el 
corazón de lo que fue el Lago de Texcoco, está convertido en un nido de bacterias y mosquitos. En el ambiente se 
percibe un fuerte olor que proviene del basurero Bordo Poniente. Incluso, en época de estiaje, el aire fétido provoca 
ardor en los ojos de los habitantes de las delegaciones del DF aledañas al Lago de Texcoco como Iztacalco, Gustavo A. 
Madero e Iztapalapa, y los municipios mexiquenses como La Paz, Chimalhuacán, Ixtapaluca, Nezahualcóyotl y Ecatepec, 
aseguran los lugareños. Lo que fue el cuerpo de agua más importante de la época prehispánica hoy es un llano repleto 
de maleza con algunas extensiones de territorio erosionado. Y aquí es donde el Gobierno federal planea, desde al menos 
cuatro años, construir el "pulmón verde" más grande del mundo: el Parque Ecológico Lago de Texcoco (PELT). En julio 
de 2008, durante la campaña de reforestación "Planta un Árbol y Sé Parte de la Historia", el Presidente Felipe Calderón 
anunció en Texcoco el rescate ecológico del vaso e incluso presumió que algún día se lanzaría con fuerza. Pero hasta 
ahora, sólo se ha avanzado en los proyectos ejecutivos de la construcción del parque y en la restauración de suelos.  
"Algún día lo lanzaremos con toda fuerza, pero queremos hacer en esta zona sur del Lago de Texcoco, sur-oriente, un 
gran parque, una gran reserva ambiental, que será la esperanza de vida futura para todos los que habitamos en la 
Ciudad de México", dijo Calderón en ese entonces. A casi tres meses de concluir la administración, la Comisión Nacional 
del Agua (Conagua) licita el diseño, construcción y supervisión del PELT que busca desarrollar equipamiento deportivo y 
recreativo en parques, lagos, canchas y 115 kilómetros de ciclovías. En el proyecto del arquitecto mexicano Iñaki 
Echeverría, el lago Nabor Carrillo es ancla para actividades acuáticas. Al lago, que tiene una superficie de mil hectáreas y 
una capacidad de almacenamiento de 36 millones de metros cúbicos, arriban cada año más de 300 mil aves migratorias 
de 153 especies procedentes de Canadá y Estados Unidos. Durante un recorrido, se pudo constatar que son pocas las 
aves en el lugar y muchas menos las que se posan en el agua buscando alimento. Y es que las aguas residuales que 
fluyen fuera de la planta de tratamiento no reciben ningún tipo de desinfección, sino que se espera que la mejora de la 
calidad microbiológica ocurra en el lago de forma natural, aspecto importante a considerar si se toma en cuenta que el 
líquido del Nabor Carrillo será reutilizada para fines de riego, actividades recreativas de remo, canotaje, pesca deportiva y 
piscicultura en el nuevo proyecto ecológico. Alrededor de San Salvador Atenco se encuentran varios ríos, todos ellos casi 
sin agua y muy contaminados. En uno de los que proviene de Texcoco puede distinguirse entre el fango una alfombra 
enterrada entre basura. "Hablan de ecología cuando permiten que nos enfermemos con los productos que nos comemos, 
porque los cultivos ahora los regamos con el agua sucia", lamentó el ejidatario Adán Espinosa. (Adriana Torres, 
primera plana) 

La Jornada-La lucha por la seguridad, decisión legal y ética: Calderón en su Informe: Sin mensaje político alguno 
dirigido al Congreso de la Unión, en su sexto y último Informe de gobierno, el presidente Felipe Calderón Hinojosa 
aseguró que la lucha por la seguridad ha sido una decisión legal y ética, cuyo objetivo es recobrar la tranquilidad de los 
mexicanos, pues la situación era ya insostenible con poblaciones asoladas por el crimen e instituciones policiacas frágiles, 
vulnerables e incapaces frente a la delincuencia organizada. Sin autocrítica, el Informe afirma que en los cinco ejes que 
integran el Plan Nacional de Desarrollo 2007-2012, se concretaron transformaciones de fondo que han permitido a la 
población alcanzar mejores niveles de bienestar y desarrollo. En materia económica, el documento sostiene que a pesar 
del difícil entorno financiero internacional, la economía de México está en una etapa de crecimiento sostenido, basada en 
la conducción responsable de las finanzas públicas y un sistema financiero sólido y cada vez más incluyente. En su último 
Informe, que consta de un compendio de 786 páginas, un anexo estadístico de otro tanto, un disco compacto y un 
resumen ejecutivo de 47 folios, el presidente Felipe Calderón no sólo se refiere a sus actividades en el último año, sino 
también presenta lo que a su juicio son los los resultados más relevantes de todo su gobierno, iniciado el primero de 
diciembre de 2006. Así, se refirió a los temas estado de derecho y seguridad; economía competitiva y generadora de 
empleos; igualdad de oportunidades; sustentabilidad ambiental; democracia efectiva y política exterior responsable. En la 
portada del Informe presidencial, todo en tono azul, aparecen diez integrantes –hombres y mujeres– del Ejército y de la 
Marina; en el centro, uno de la Policía Federal. Todos se muestran armados. Estas son las tres instituciones a las que ha 
recurrido el Ejecutivo federal para la lucha contra el narcotráfico y la delincuencia organizada. El documento justifica que 
la necesaria intervención de las fuerzas federales, se dio debido a que regiones del país eran asoladas por el crimen, y las 
instituciones de seguridad y justicia eran frágiles, vulnerables e incapaces de hacer frente al problema de inseguridad. 
Calderón afirmó que a casi seis años de gobierno se han registrado avances notables en esta materia. El esfuerzo 
realizado permitió construir los cimientos de una seguridad auténtica y duradera, dice el documento. Con una serie de 
cifras, el Informe presume avances en materia económica. Así, da siempre números positivos, y en algunos casos 
históricos, en materia de crecimiento del producto interno bruto (PIB); expansión del empleo –con un millón 859 mil 
plazas formales en todo su gobierno registrados en el Instituto Mexicano del Seguro Social; inflación anclada en un bajo 
nivel, con 4.3 por ciento en promedio; crecimiento de los salarios mínimos y del poder adquisitivo; reservas 
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internacionales sólidas y crecientes, y una estabilidad económica envidiable para no pocos países. De manera similar, da 
cuenta de indicadores sociales en materia de educación, vivienda, infraestructura y servicios públicos. Pero de manera 
especial en el tema de salud, en la que destacó principalmente la cobertura universal, gracias al crecimiento del Seguro 
Popular. No deja de llamar la atención el poco avance que se observa en materia de seguridad o la incongruencia entre 
algunas de las afirmaciones hechas en el documento y los números que se dan en el mismo. Sólo una prueba de ello: se 
dice que por cada cien delitos federales cometidos, en materia de delincuencia organizada, sólo se logran 12.9 sentencias 
condenatorias, cuando en 2007 la cifra era de 21.2. Además de lo que se perfila como un incumplimiento de su gobierno, 
sobre todo en materia penitenciaria. Se informa que los centros de reclusión construidos con financiamiento privado, a 
junio de 2012, apenas cuentan con un avance de 58.44 por ciento, por lo que se ve complicado que estén listos antes de 
diciembre, como ofreció inicialmente el gobierno federal. En este caso están los centros penitenciarios de los estados de 
Chiapas, Coahuila, Durango, Guanajuato, Michoacán, Morelos, Oaxaca y Sonora. (José Antonio, primera plana) 

Excélsior-Calderón presenta ley contra la opacidad estatal: En lo que representa un hecho inédito en la historia 
de México, el Presidente de la República aprovechó la entrega del Sexto Informe de Gobierno para ejercer su derecho a 
la iniciativa preferente y enviar al Congreso de la Unión las reformas en materia laboral y para transparentar las finanzas 
de los estados. De acuerdo con el secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, quien entregó el último Informe de 
Gobierno de Felipe Calderón al presidente de la Cámara de Diputados, Jesús Murillo Karam, el mandatario federal pidió 
que la iniciativa laboral sea procesada en San Lázaro y la de transparencia, en el Senado. Contra la opacidad que los 
gobernadores ejercen en materia de finanzas públicas, la reforma pretende acotar la manga ancha que tienen para 
endeudarse a espaldas de la población que gobiernan o para hacer mal uso de los fondos que reciben para atender los 
programas  prioritarios. Además, pretende castigar con cárcel de dos a cinco años a los funcionarios que falsifiquen 
información o se nieguen a entregarla. Sobre la reforma laboral, ésta busca otorgar mayor poder a los trabajadores 
frente a sus dirigentes sindicales. También pide que sea “obligatorio el voto libre, directo y secreto para definir al 
sindicato que se deba quedar con la titularidad del contrato colectivo de trabajo; la calificación de la inexistencia de la 
huelga y la elección de la directiva sindical”, entre otros puntos. Ejecutivo envía 2 iniciativas El presidente Felipe 
Calderón Hinojosa acompañó la entrega de su último Informe de Gobierno con la presentación, por primera vez en la 
historia, de dos iniciativas preferentes, para que el Congreso de la Unión las procese en dos meses, una en materia 
laboral y la otra para transparentar las finanzas de los estados. Tal como lo informó Excélsior el miércoles pasado, luego 
de que el mandatario federal les hiciera el anuncio a los senadores electos del PAN en una cena, ayer Alejandro Poiré, 
secretario de Gobernación, informó al presidente de la Cámara de Diputados, el priista Jesús Murillo Karam, que el 
mandatario federal hacía uso de su derecho constitucional a la iniciativa preferente, que forma parte de la reciente 
reforma política. Esa prerrogativa se acota a dos iniciativas por periodo ordinario de sesiones, por lo que el próximo 
Presidente, Enrique Peña Nieto, deberá esperar hasta el siguiente periodo, que se inicia en febrero, para enviar iniciativas 
preferentes. La reforma laboral, la cual el Presidente pidió canalizarla a la Cámara de Diputados, retoma gran parte de los 
puntos discutidos durante varios meses, entre ellos varios que carecen de consenso entre priistas y perredistas, pero 
incluye una novedad: más poder a los trabajadores frente a sus líderes sindicales. Reconoce el derecho de los 
trabajadores de solicitar en todo momento información a la directiva sobre la administración del patrimonio sindical. Los 
estatutos deberán prever sanciones a sus directivos por no presentar cuentas sobre la administración del patrimonio 
sindical. Dispone la obligación de establecer procedimientos internos para resolver controversias con motivo de la gestión 
de los fondos sindicales (…) Agotados los procedimientos internos sin quedar satisfechas las pretensiones de los 
trabajadores, tendrán acción ante las juntas. En materia sindical, el Ejecutivo también propone “hacer obligatorio el voto 
libre, directo y secreto para la prueba del recuento para definir al sindicato que se deba quedar con la titularidad del 
contrato colectivo de trabajo; la calificación de la inexistencia de la huelga y la elección de la directiva sindical”. Respecto 
de la propuesta para transparentar las finanzas de los estados, turnada al Senado, Calderón propone poner candados a la 
libertad de acción financiera de los gobernadores y los presidentes municipales, para evitar que se endeuden a espaldas 
de la población que gobiernan o hagan mal uso de los fondos que reciben para atender programas prioritarios. Incluye 
una parte de sanciones para todos aquellos que falseen información o se nieguen a entregarla, con prisión de dos a cinco 
años y con multas de cien mil a doscientos mil días de salario mínimo. Los senadores y diputados federales tienen dos 
meses para concluir los procesos legislativos de estas dos iniciativas preferentes, lo cual implica que el Congreso está 
obligado a procesarlas antes del 1 de noviembre; sin embargo, el Congreso carece aún de comisiones de trabajo, por lo 
cual los legisladores federales deberán encontrar la justificación jurídica para, si fuera el caso, retrasar su definición sobre 
ambos temas. Propone dar más poder a trabajadores Otorgar poder a los trabajadores para que pidan cuentas a sus 
dirigentes sindicales; acotar el derecho de huelga; obligar a los gremios a renunciar a su monopolio de representación, y 
regular el outsourcing son algunos de los puntos de la propuesta de reforma laboral enviada ayer por el presidente Felipe 
Calderón a la Cámara de Diputados. “Reconoce el derecho de los trabajadores de solicitar, en todo momento, 
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información a la directiva sobre la administración del patrimonio sindical. “Los estatutos deberán prever sanciones a sus 
directivos por no presentar cuentas sobre la administración del patrimonio sindical. “Dispone la obligación de establecer 
procedimientos internos para resolver controversias con motivo de la gestión de los fondos sindicales (…) Agotados los 
procedimientos internos sin quedar satisfechas las pretensiones de los trabajadores, tendrán acción ante las juntas”, 
establece la parte más novedosa de la propuesta presidencial que sometió a consideración del Congreso de la Unión, por 
primera vez, con el carácter de iniciativa preferente. En materia sindical, el Presidente de la República también propone 
“hacer obligatorio el voto libre, directo y secreto para la prueba del recuento para definir al sindicato que deba quedarse 
con la titularidad del contrato colectivo de trabajo”. Asimismo “la calificación de la inexistencia de la huelga y la elección 
de la directiva sindical”. Prevé la obligación de dictaminar anualmente los resultados de la administración del patrimonio 
sindical por un auditor externo (en sindicatos mayores a 150 miembros) y que se considere como información pública la 
relacionada con registros sindicales, contratos colectivos y reglamentos interiores. La propuesta presidencial retoma la 
mayor parte de los puntos que ya fueron discutidos en la Cámara de Diputados y que, incluso, tienen consensos 
mayoritarios. Un ejemplo es sancionar con mayor severidad el trabajo infantil, cuando se realice fuera del entorno 
familiar, así como crear un listado de espacios laborales estrictamente prohibidos para menores. Insiste en que el 
derecho de huelga debe tener un límite, pues define que se trata de “una suspensión temporal del trabajo, no 
permanente. Tiene por objeto ser un medio de negociación y no un medio para destruir la fuente de trabajo”. Así, 
propone que “a falta de iniciativa del sindicato para someter el conflicto a resolución jurisdiccional (arbitraje), el patrón o 
terceros interesados podrán hacerlo, si la huelga dura más de 60 días naturales tratándose de servicios públicos y 120 en 
los demás casos”. De esta manera se acota el poder sindical a decidir la duración de la huelga. La iniciativa añade la 
facultad de la Secretaría del Trabajo para “restituir la posesión de los bienes muebles propiedad de terceros, en caso de 
huelgas estalladas, mediante un procedimiento paralelo (incidente), con el propósito de brindar certidumbre jurídica a la 
inversión”. En materia de outsourcing, se exige contrato por escrito, el beneficiario deberá cerciorarse de la solvencia 
económica del contratista y del cumplimiento de las obligaciones de seguridad y salud en el trabajo; se establece la 
responsabilidad solidaria de patrones (beneficiarios) e intermediarios (contratistas) en las obligaciones contraídas con el 
trabajador y define y sanciona la subcontratación dolosa. Simplificar el procedimiento de clausura de los centros de 
trabajo cuando exista peligro inminente para la vida, la salud o la integridad de las personas. Incluye disposiciones para 
el trabajo en las minas, como la prohibición expresa del trabajo en pozos, la contratación de menores de 18 años. 
También obliga al patrón a contar con planos, sistema de ventilación y fortificación, así como dotar a los trabajadores de 
equipo de protección personal; prevé la obligación solidaria del concesionario con quien explota la mina; tipifica como 
delito y multa, la omisión en las medidas de seguridad que produzca la muerte de un trabajador. Busca fin a opacidad 
de gobernadores y alcaldes El presidente Felipe Calderón propuso al Senado acotar al máximo el margen de opacidad 
de las finanzas estatales y municipales, para evitar que los gobernadores se endeuden a espaldas de la población o 
hagan mal uso del dinero que reciben para programas sociales, seguridad o educación, con sanciones que incluyen cinco 
años de cárcel a quien se niegue a rendir cuentas o falsee información. Se trata de la iniciativa preferente que el 
Presidente envió ayer al Congreso, para ser procesada por el Senado, que obliga a los gobernadores a rendir cuentas de 
la deuda que adquieran, de las personas que contratan y de los maestros que premian con comisiones especiales. 
Calderón presentó ayer una propuesta para reformar la Ley General de Contabilidad Gubernamental para que incluso la 
Auditoría Superior de la Federación (ASF) tenga facultades suficientes para cuidar que los gobiernos estatales y 
municipales cumplan, con calendario autorizado, con obras y programas para los cuales la Federación canalizó recursos. 
Por ejemplo, para terminar con la opacidad imperante en la relación entre los gobiernos estatales y el Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación (SNTE), la iniciativa faculta a la Secretaría de Educación Pública a conciliar sus cifras de 
matrícula escolar con la reportada por los gobiernos estatales, así como el número y tipo de plazas docentes, 
administrativas y directivas. Actualizar, a más tardar el último día hábil de julio, el registro de la totalidad del personal 
federalizado, sin importar su situación de ocupación o vacancia, por centro de trabajo, con el nombre de cada trabajador 
y su respectiva Clave Única de Registro de Población y Registro Federal de Contribuyente con Homoclave, así como la 
función que desempeña. De igual forma, la “relación de trabajadores comisionados por centro de trabajo, identificando 
sus claves de pago, tipo de licencia, centro de trabajo y destino, así como el inicio y conclusión de la comisión, el pago 
que en su caso reciban por concepto de servicios personales y el objeto de la comisión otorgada al trabajador para 
desempeñar temporalmente funciones distintas para las que fue contratado originalmente sin afectar por ello sus 
derechos laborales”. Igual que lo hace la Federación, los estados deberán presentar su Analítico de Plazas y 
Remuneraciones, incluida toda la información de los trabajadores que tengan. Para evitar que los gobiernos estatales 
sorprendan a la población con deudas públicas, la iniciativa prevé incorporar el mandato a las entidades de incluir en los 
informes trimestrales los datos relativos a las características de las obligaciones en materia de saneamiento financiero y 
aquéllas establecidas en la Ley de Coordinación Fiscal. Para ello, deberá especificar “el tipo de obligación; el fin, destino y 
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objeto; el acreedor, proveedor o contratista; importe total; importe y porcentaje total que se paga o garantiza con los 
recursos de dichos fondos; plazo; tasa a la que, en su caso, esté sujeta, e información específica respecto de los recursos 
del Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de las Entidades Federativas”. Para garantizar la armonización de la 
información y fortalecer la rendición de cuentas, la propuesta del Presidente es que no podrán realizarse traspasos de 
recursos entre las cuentas específicas; para la presentación de la información financiera y la Cuenta Pública se deberán 
registrar ante la Tesorería de la Federación las cuentas bancarias específicas creadas por cada fondo de aportaciones 
federales, programa de subsidios y convenio de reasignación, con el fin de trasparentar el ejercicio de recursos federales 
entregados a gobiernos locales. De igual forma, para hacer más transparente el ejercicio de los recursos del Fondo de 
Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios y de las Demarcaciones Territoriales del Distrito Federal y poner la 
información a disposición de la población, se establece la obligación para que difundan por internet toda la información 
relativa al manejo de esos recursos. Añade que deberán especificar las obligaciones financieras solventadas, los pagos de 
derechos y aprovechamientos por concepto de agua y de las acciones realizadas para atender las necesidades vinculadas 
con la seguridad pública. También dispone que los gobiernos estatales y municipales deberán presentar un informe de los 
programas que hayan cumplido o los avances que registren, antes de presentar su petición de presupuesto anual, tanto 
frente a los congresos estatales como ante los cabildos. (Leticia Robles, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-Trascendió… 

:Que las señales cruzadas comenzaron a hacerse patentes ayer en el Congreso. 

A diferencia de lo que ocurrió con los diputados, ningún senador de las izquierdas subió a protestar a la tribuna de San 
Lázaro. 

Los senadores acordaron portar un pequeño moño negro, para simbolizar el “luto por la democracia” y punto. 

:Que, eso sí, el líder de los senadores del PRD, Miguel Barbosa, adelantó que no asistirá el lunes a Palacio Nacional, 
donde tendrá lugar el último Informe de gobierno de Felipe Calderón. 

:Que hablando del presidente Calderón, recibirá ya de manera oficial al presidente electo, Enrique Peña Nieto, antes 
de partir a Rusia y Singapur. 

El Presidente se va el jueves. Pero aún no está en agenda la reunión con su sucesor. 

Lo que sí se sabe es que las dos partes pondrán todo para que la transición no solo sea buena, sino que parezca 
excelente. 

:Que el plantón que el SME comenzó en el Zócalo no solo obstruirá la celebración del Maratón de la Ciudad de México, 
sino que apunta a complicarle a los dos gobiernos, el capitalino y el federal, la celebración del Grito de Independencia, de 
ahí el enojo que provocó. 

Tras enterarse del anuncio de Martín Esparza, el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, ordenó abandonar la mediación 
que sostenían ante Gobernación y desplegar un operativo que impida acciones similares de los electricistas. 

Además, la toma de plazas también está en el plan de acción de #YoSoy132, de Atenco y grupos de la CNTE, así que el 
panorama se ve con nubarrones para los próximos días. 

:Que un ostensible reconocimiento hicieron los diputados federales priistas del Estado de México al coordinador de la 
bancada tricolor, Manlio Fabio Beltrones. 

Fue minutos antes de que comenzara la sesión cuando José Manzur, coordinador de los mexiquenses, invitó a 
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Beltrones a saludar a cada uno de los legisladores de dicha entidad. 

Uno de ellos, Alberto Kuri, reconoció la “experiencia, lealtad partidaria y franca amistad” de Beltrones, señalado hace 
tiempo por los grillos como hostil a Enrique Peña Nieto y lo que oliera a neomexiquense. 

(redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:  

CRÍA CUERVOS y te cerrarán el Zócalo. Después de horas de negociación, el líder del Sindicato Mexicano de Electricistas, 
*Martín Esparza*, dio un rotundo no al secretario de Gobierno del Distrito Federal, Héctor Serrano, quien le pedía que no 
instalara su plantón en el Zócalo, ya que estaba considerado que hoy fuera la salida y meta de la edición número 30 del 
Maratón de la ciudad de México. Nos aseguran que Esparza, quien ha sido consentido por la administración de Marcelo 
Ebrard, que incluso ha mediado en el conflicto que sostiene el sindicato con el gobierno federal, le dijo a Serrano que el 
apoyo del gobierno capitalino a su movimiento no había sido el esperado y que, por lo tanto, instalarían su campamento 
en la Plaza de la Constitución. 

INSTALADA LA CÁMARA de Diputados, sigue la guerra por el reparto de comisiones y de las áreas administrativas, 
incluida la dirección general de Recursos Materiales y Servicios, que en la Legislatura que acaba de finalizar estuvo en 
manos del PRD, y que ha dado mucho qué decir, ante fallas en el abasto de agua, en el funcionamiento de elevadores y, 
sobre todo, en el mantenimiento de edificios que ocasiona el hundimiento de inmuebles del complejo de San Lázaro. Nos 
aseguran que sin importar el cúmulo de inconformidades, el PRD busca tener el control de esa área, que es una riquísima 
compradora de bienes y servicios. Nos dicen que impulsan a la ex diputada perredista Mary Telma Guajardo, quien 
presidió la Junta de Coordinación Política, para ocupar el cargo de directora de Recursos Materiales. 

MUCHOS se preguntaron ayer, durante la sesión de apertura del Congreso de la Unión, quién era la diputada Adriana 
Hernández Íñiguez y cuáles fueron sus méritos para ser la encargada de fijar la posición del PRI al arranque de la 62 
Legislatura. Nos comentan que el coordinador del grupo parlamentario priísta en San Lázaro, Manlio Fabio Beltrones, 
decidió que fuera la joven legisladora quien subiera a la tribuna, ya que ella ganó la curul luego de que tomó una 
candidatura que nadie quiso en Michoacán y recuperó un distrito en el que su partido había perdido en los últimos 20 
años. Pero quizá lo más importante, nos comentan, es que a diferencia de las otras bancadas, el coordinador Beltrones 
no dictó el discurso y entregó la responsabilidad de escribirlo a la propia diputada Hernández. 

MIENTRAS decenas de perredistas esperan la llamada del gobernador electo de Morelos, Graco Ramírez, para trabajar en 
su administración, el nuevo mandatario estatal ha escogido a un priísta para un lugar cercano a él. El ex gobernador 
morelense, emanado de las filas del PRI, *Antonio Rivapalacio López*, será consejero político durante su administración. 

UN RETO mayúsculo tiene por delante la comisionada de la Policía Federal, Maribel Cervantes Guerrero, si quiere salvar 
uno de los proyectos por los que más apostó el gobierno del presidente Felipe Calderón. Luego del enfrentamiento a tiros 
entre policías federales en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM); de la emboscada en contra de los 
dos agentes de Estados Unidos y un marino mexicano en las cercanías de Tres Marías —por la cual 12 elementos de esa 
corporación están arraigados por la PGR—, ahora sale a la luz un video en el que se observa a 10 elementos que 
extorsionan a una mujer en Jiutepec, Morelos. A los 10 miembros de la Policía Federal se les dictó auto de formal prisión 
por estos hechos. ¿No habrá llegado la hora de revisar los estándares aplicados en los exámenes de control de 
confianza? 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

QUIENES recuerdan bien cómo fue que recibió Felipe Calderón su constancia de mayoría como Presidente en el 2006 
dicen que la manera en la que lo hizo Enrique Peña Nieto fue todo un déjâ vu. 

AMBOS llegaron desde varias horas antes y lo hicieron en un helicóptero. 

TAMBIÉN aterrizaron en los mismos campos de la Sagarpa, se subieron en una camioneta y entraron al edificio del 
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Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación por la misma puerta lateral. 

¿A POCO será cierto que cuando el priista visitó Los Pinos después de la elección, el panista le transmitió su "knowhow" 
para darle la vuelta a las protestas lopezobradoristas? Es pregunta que se repite... y se repite otra vez. 

LOS MUY FIJADOS se preguntaban ayer por qué el flamante pastor de la grey priista en la Cámara de Diputados, Manlio 
Fabio Beltrones, acudió a la sesión de apertura del Congreso de la Unión con una corbata negra. 

SEGÚN se supo, el ex gobernador de Sonora lo hizo para guardarle luto al recién fallecido Roberto González Barrera, 
quien justamente ayer hubiera cumplido 82 años de edad. 

EL EXPERIMENTADO político tricolor demostró que le sabe al tema de los detalles políticos pues, además de la prenda 
negra para recordar al empresario, también ofició como buen anfitrión recibiendo en su oficina a su contraparte en el 
Senado, Emilio Gamboa. 

CONOCEDOR de la liturgia legislativa, Beltrones acompañó a Gamboa hasta su lugar en el salón de plenos y estuvo con él 
mientras escuchaban el himno nacional. 

VAYA que el nuevo líder de la fracción más grande en San Lázaro enseñó desde el primer día el largo y retorcido colmillo 
político. 

SI CREEN que Genaro García Luna no es muy popular entre la raza, pregúntenle a sus compañeros de gabinete qué 
opinan de él. 

SEGÚN cuentan quienes asisten a las reuniones del equipo presidencial en Los Pinos, el titular de la Secretaría de 
Seguridad Pública ha tenido dos que tres encontronazos con otros secretarios. 

INCLUSIVE se dice que en alguno de esos choques, el propio Felipe Calderón tuvo que poner orden y pedirle a sus 
colaboradores bajarle dos rayitas al tono de voz y a la actitud de confrontación. 

A LO MEJOR eso explica por qué la Policía Federal constantemente tiene problemas en sus operativos por falta de 
comunicación con otras dependencias federales. 

LA SECRETARIA de Turismo, Gloria Guevara, estuvo muy festejada ayer que cumplió 45 años de edad. 

FUE AGASAJADA con un comida en el Casino Naval a la que acudieron el presidente Felipe Calderón y varios de los 
integrantes de su gabinete. 

POR AHÍ vieron a los secretarios de Comunicaciones y Transportes, Dionisio Pérez-Jácome; de Marina, Francisco Mariano 
Saynez; de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa, y del Trabajo, Rosalinda Vélez. 

QUIENES fueron a la fiesta afirman que a pesar de que los integrantes del gabinete fueron para darle el abrazo y cantarle 
"Las Mañanitas" a su colega, irremediablemente se sentía un ambiente de despedida. 

Y ES QUE, con el nuevo Congreso en funciones y con Presidente electo declarado, este sexenio ya comenzó a acabarse. 

(redacción, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que los que no saben perder son los trabajadores de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) 
que participaron en el torneo de medios de comunicación, ayer durante la final de esta competencia y al ir perdiendo 
iniciaron una batalla campal. El encargado de tan lamentable suceso es nada menos que el chofer de Gerardo Sosa 
Cástelan, además, a los hermanos Jorge y Jaime Galindo también se les vio involucrados y con el orgullo de ser 
universitarios. 

:Que estas personas no trabajan en áreas de comunicación como es requisito para este torneo pero, más lamentable 
aún, fue que las esposas de los que intervinieron en la gresca también se agarraron a golpes en las tribunas originando 
un espectáculo muy de mal gusto para los niños que estaban presentes, desde un principio se advirtió de este tipo de 
jugadores que no pertenecen al gremio de la comunicación pero nadie hizo caso. 

:Que ya iniciaron los trabajos del segundo periodo ordinario de sesiones de este segundo año legislativo, pero Ramón 
Ramírez no dio a conocer cuales serán los temas que se abordarán durante estos meses que trabajaran los diputados 
locales, se bien han sacado importantes leyes y reformas, aún hacen falta más impulso a temas fundamentales como 
ampliar el tiempo para realizar un aborto así como las causales, pero tal parece que no sabe o no quiere da a conocer 
que temas se tocarán en este periodo legislativo. 

:Que el que se cura en salud por que ya solventó las recomendaciones de la Auditoria Superior del Estado de 
Hidalgo (ASEH) es el ex alcalde de Mineral de la Reforma Miguel Escamilla Baños, si leyó bien el ex alcalde de 
Mineral de la Reforma que no estaba muerto ni andaba de parranda, ahora que se le volvió a ver quizás se le pida 
explicación por una demanda que hizo personal con un constructor que trabaja en lo que será el Fraccionamiento 
Valle de las Estrellas en la Providencia, pues muy abusado quiere ser el beneficiario de casi 4 millones de pesos en 
multas que se suponen deben ser para el ayuntamiento. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Yo creo que el crimen organizado no es un tema sencillo en el país, si no estuviésemos cerca de la frontera con Estados 
Unidos fuera otra cuestión...El crimen tiene origen en el trasiego de drogas y la droga en mayor parte ni se produce ni se 
consume en México” 

Francisco Olvera Ruiz 

Gobernador de Hidalgo 

“La otra vez corretearon a un grupo que estaba más hacia arriba, les quitaron su dinero, les pegaron y llegaron aquí, 
cuando pasan las patrullas uno no sabe si son de los buenos o de los malos... Venir aquí y maltratarlos no hay derecho, 
no se vale hacer eso” 

Adriana Salinas Cerda Encargada de la Casa del Migrante 

“El bosque nos ha dado tanto a nosotros y a nuestros ancestros, que lo menos que podemos hacer es defenderlo con 
nuestra vida de personas ambiciosas que sólo les importa lucrar con su madera” 

Filiberta Neblados Templos 

Activista ecológica y presidenta de la Asociación Civil Ocote. (Redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón: No que la cárcel se conoce a los amigos… (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Rosa Ma. García: Para la coordinadora de asesores del Sistema DIFH cada área resulta neurálgica, por lo que 
no descuida que quienes están al frente cumplan adecuadamente con las funciones que deben desempeñar en un 
organismo de tanta relevancia para la sociedad. García Pardo posee ese ánimo de su titular por apoyar a quienes más lo 
necesitan, lo que se refleja en su trabajo diario  

Abajo-Jesús Martínez: La venta del 30 por ciento de las acciones de la universidad y Club de Futbol Pachuca, así como 
del equipo León, a Carlos Slim dejó entrever los intereses de un “negociante” ajeno desde hace mucho a la entidad y su 
gente, ahora será uno más de los tantos empleados del hombre más rico de México. Quizá con ello Los Tuzos reciban la 
motivación que les falta (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

EMPIEZA EL CAOS 

Los altos costos de estacionamiento en la feria de Pachuquilla, que oscilan entre los 35 y 40 pesos, y para 
lo cual las autoridades habilitaron zonas de cultivo y terrenos baldíos, generaron que los asistentes al 
primer día de actividades del festejo dejaran sus unidades en las distintas calles del municipio, lo que a su 
vez propició el caos vehicular en la zona y molestias obvias a los vecinos. 

OLVIDOS 

Elementos del Ejército Mexicano decomisaron fuegos pirotécnicos de San Agustín Metzquititlán instalados 
en la parroquia para sus festejos patronales, ya que las autoridades del ayuntamiento olvidaron presentar 
los permisos correspondientes. 

CARENCIAS 

Los grillitos conocieron que en comunidades de Zempoala como Acelotla y Venustiano existen severos 
problemas por falta de electricidad y agua potable, lo que tiene muy enfadados a los pobladores. Indicaron 
que la alcaldesa Selene Peña Ávila poco hace ante esta situación, ya que no presta atención debida a un 
problema que conforme pasan los días continúa creciendo sin soluciones. 

MEJORAS 

Comerciantes del Centro Histórico de Pachuca confirmaron una mejora significativa en sus ventas a raíz de 
las actividades dominicales realizadas por la alcaldía en la plaza Independencia. Manifestaron que en 
breve buscarán ser parte de estas actividades, mediante acuerdos publicitarios que sean difundidos durante 
los eventos y que generen una mayor estabilidad económica para sus negocios. 

¡LLÉVELO, LLÉVELO! 

Informaron los grillitos que el alcalde de Atitalaquia, Jaime Reyes, continúa con la labor de ofrecer materiales 
de construcción, enseres para el hogar y despensas “a buen precio”; de igual forma mantienen el rumor 
sobre sus negocios familiares con la venta de dichos artículos. Tal vez podría sumarse en breve a la acción 
populista de ofrecer huevo a costos muy accesibles. (Redacción, página 02) 

 


